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Abstract (en)
Deposition of sediments and catalyst toxins, preferably with inorganic components in contaminated hydrocarbons comprise hydrogenated processing
of the contaminated hydrocarbons in a fixed bed reactor. The fixed bed reactor comprises alumina, silicon dioxide and elements of the 1st main
group as main components, and is loaded optionally with hydrogenation component. The contaminated hydrocarbon is led over a bed of solid
particles from a combination of adsorbent and catalyst, which comprises the super macroporous alkali aluminosilicate with pores of 0.01-3 mm
diameter.

Abstract (de)
Bei dem Verfahren zum Abscheiden von Sedimenten und Katalysatorgiften aus insbesondere mit anorganischen Bestandteilen verunreinigten
Kohlenwasserstoffen werden die verunreinigten Kohlenwasserstoffe in einem Festbettreaktor einer hydrierenden Verarbeitung unterzogen. Der
Festbettreaktor weist als Hauptkomponenten Al 2 O 3 , SiO 2 und Elemente der 1. Hauptgruppe des Periodensystems auf und kann optional
mit Hydrierkomponenten beladen sein. Der verunreinigte Kohlenwasserstoff wird über ein Bett von festen Teilchen aus einer Kombination von
Adsorbens und Katalysator geleitet, das supermakroporöses Alkalialumosilikat mit Poren von 0,01 bis 3 mm Durchmesser enthält.
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